
    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・今日は暑い中で松林清掃をしました。地域の方々がたくさん来てくださり、とてもありがたかったです。初めて 

松林清掃をしてみたけど、思っていたよりも 10倍は大変でした。でも、みんなで、ほうきや手などで、落ちて 

いる松のかけらを取り、きれいにしていきました。１年生と先生、地域の方たち、大人数で清掃したから、すぐ 

にきれいになったけど、もし地域の方たちだけだったら、時間がかかったと思います。また機会があったら、ぜ 

ひやりたいです。 

・松林清掃を行って、よりクラスの人たちと仲を深めることができたし、地域の人たちのお手伝いをして、「ありが 

とう！」とか「頑張って！もう少し！」などと、うれしい言葉をかけていただき、心がほっこりしました。 

また、「自分たちは地域の役に立っているんだ」という実感がわきました。今日の松林清掃を通して、自然を大切

にする気持ちや、これからの未来を良くするためにはどうすればよいのかがよくわかりました。またこのような

活動があった時は進んで参加したいし、まだしゃべったことがない人とも関わっていきたいなと思いました。 

ご協力いただきました地域の皆様、本当にありがとうございました。 
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 １年生 松林清掃 

 ９月１６日（土）、３年生が「未来会議」、１年生は花見地区の「松林清掃」を行いました。１年生は先週、英彦山に宿

泊体験学習を終え、学年の良い団結ができました。インフルエンザ等の影響で学級閉鎖開けの学級や、さらにこの

日は蒸し暑く、コンディションとしては決して良いものではありませんでした。しかし、生徒たちからは、中学校で初め

ての松林清掃を頑張ろうという意気込みが伝わり、たくましくなった１年生を微笑ましく思いました。 

 さて、前日から福間地域郷づくりの方を中心に、たくさんの地域の方が準備していただき、当日も生徒たちのサポー

トをしていただきました。また、活動終了後には、生徒全員に「キンキン」に冷えた飲料水をプレゼントしていただき、

生徒達も地域の方への感謝とともに、頑張った自分を振り返っていました。 

【地域の方からのごあいさつ】           【クラスごとに分担された場所で頑張る生徒】 

生徒の感想 

【松葉を松葉ほうきで集める】       【力を合わせて松葉を運ぶ】   【地域の方にいただいた飲料水を飲み干す】 


